



## VERBALE N.51

### COMUNE DI PALERMO I° CIRCOSCRIZIONE VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 29/03/2021

L'anno duemilaventuno il giorno ventinove del mese di marzo si è adunato, in seduta ordinaria, giusto avviso del Presidente prot.int. n. 140/2021 SCIRC1 del 01/03/2021 e successive integrazioni prot.int. n. 166/2021 SCIRC1 dell'11/03/2021 e prot.int. n. 193/2021 SCIRC1 del 24/03/2021, il Consiglio della Prima Circoscrizione in modalità videoconferenza mediante collegamento telematico "a distanza" - resta inteso che il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della Prima Circoscrizione siti in Piazza Giulio Cesare n.52.

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale youtube: <https://www.youtube.com/user/Comunedipalermo1>.

**Presiede il Presidente della Prima Circoscrizione Massimo Castiglia.** Assiste in qualità di Segretario il Dott. Francesco Militello, funzionario amministrativo della Prima Circoscrizione.

Alle ore 09,33 il Segretario procede all'appello nominale. Oltre al Presidente risultano presenti i consiglieri: **Pitarresi Maria, Randazzo Giuseppe, Sorci Salvatore, Tramuto Francesco, Valenti Antonino, Venturella Tiziana e Vetrano Francesca.** Il totale dei presenti è pari a otto.

Vista la presenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta.

**Presidente (Castiglia):** procede alla nomina degli scrutatori e propone i consiglieri: **Venturella, Pitarresi e Vetrano.** L'aula approva.

**Presidente (Castiglia):** dà il benvenuto alla dott.ssa Calandra, dirigente del Settore "Cultura".

**Dott.ssa Calandra:** comunica che l'Assessore Zito è impossibilitato momentaneamente a partecipare alla seduta, in quanto in viaggio da Ragusa.

**Presidente (Castiglia):** comunica che parteciperà alla riunione anche l'Architetto Scuderi e ricorda che il Consiglio aveva già votato apposita mozione per invitare in aula la dott.ssa Calandra e l'Assessore Zito per illustrare il progetto "LibrOvunque". Chiede all'aula se intenda iniziare subito la trattazione del progetto o se ritenga più opportuno fare una pausa in attesa dell'arrivo dell'Assessore.

**Cons.Sorci:** afferma che preferisce iniziare ad esaminare il progetto e conoscerne i dettagli, in particolare il periodo nel quale si svolgerà la manifestazione, visto l'elevato numero di contagi.

**Cons.Venturella:** ritiene opportuno iniziare l'illustrazione del progetto, in attesa dell'arrivo dell'Assessore.

**Cons. Randazzo:** condivide anche lui l'idea di iniziare con la presentazione dell'iniziativa.

**Cons. Vetrano:** invita la dott.ssa Calandra ad illustrare il progetto.

**Dott.ssa Calandra:** fa presente che tempo fa si era già parlato del progetto in una videoconferenza con i Presidenti.

**Presidente (Castiglia):** fa rilevare come le Circoscrizioni siano state coinvolte solo a cose fatte ed ancora non si conosca il programma della manifestazione.

**Dott.ssa Calandra:** afferma che il progetto prevede una biblioteca itinerante con una tensostruttura. Sostiene come si trattasse di un progetto da svolgere in presenza, mentre adesso sarà, anche, in parte in digitale per le limitazioni derivanti dalle misure di contrasto al Covid-19. Comunica che per ogni Circoscrizione è stato individuato un tema e per la Prima è stato scelto quello della "multiculturalità". Afferma che la manifestazione si svolgerà per tre giorni nelle otto Circoscrizioni negli otto mesi a venire e che si prevede di organizzare attività collaterali nel territorio della Circoscrizione. Fa presente che dentro la struttura vi sarà la lettura di testi sul tema della "multiculturalità" e si cercherà di coinvolgere le scuole, come già fatto con la "Perez" per organizzare letture collettive e laboratori. Comunica che all'interno della struttura erano previsti sessanta posti a sedere, ridotti a trenta per le normative anti-covid e che vi saranno volumi, che potranno essere presi a prestito o saranno letti sulla tematica. Fa presente che la Circoscrizione ha accettato l'idea dell'Arch. Scuderi di svolgere la manifestazione in "Cortile Spagnuolo" e non sa se è il caso di fare slittare la data della manifestazione, prevista dal trenta aprile al due maggio p.v.. Ricorda che il progetto doveva essere realizzato nel 2020 e che è slittato al 2021 a causa della pandemia e non può essere, ulteriormente, rinviato per

problemi di rendicontazione. Fa presente, infine, che sta per partire un'altra iniziativa denominata "il maggio dei libri".

Alle ore 09,54 partecipa ai lavori il consigliere Imperiale.

**Arch. Scuderi:** fa presente che si è deciso di organizzare l'iniziativa al "Capo", in quanto è stato il mandamento meno coinvolto in passato in iniziative culturali. Ricorda che il sito di "Cortile Spagnuolo" sino a metà degli anni ottanta era un cumulo di macerie e successivamente si è cercato di riqualificarlo.

**Presidente (Castiglia):** afferma che gli risulta che, in mattinata, dovrebbe essere effettuato un sopralluogo, del quale è stata avvertita la consigliera Venturella e ritiene, a tal proposito, che fosse opportuno un passaggio in aula.

Alle ore 09,58 partecipa ai lavori il Vicepresidente Nicolao.

**Cons. Venturella:** afferma di avere sentito la dott.ssa Fucarino, che le ha comunicato del sopralluogo in "Cortile Spagnuolo", e di averle fatto presente che era necessario, prima, il passaggio in Consiglio. Riferisce, inoltre, che la dott.ssa Fucarino l'ha ricontattata per comunicarle l'esito del sopralluogo, dal quale è emerso il grande disagio che si creerebbe in "Cortile Spagnuolo" ai cittadini ed al mercato per cinque giorni, considerati anche i tempi previsti per montare e smontare la tensostruttura. Afferma di essere a conoscenza del fatto che l'Architetto Scuderi aveva pensato, anche, a "Piazza Beati Paoli" e chiede, a tal proposito, se la tensostruttura sia standard o si possa adattare alle esigenze del luogo individuato idoneo per la manifestazione. Sostiene che un altro possibile sito poteva essere "Piazza Papireto", che, però risulta poco adatto in quanto non pianeggiante.

**Presidente (Castiglia):** chiede quali siano le dimensioni della struttura.

**Dott.ssa Calandra:** fa presente che si tratta di un struttura a noleggio e se non ci sono le condizioni logistiche si possono ridurre le dimensioni previste. Conferma che il sopralluogo in "Cortile Spagnuolo" non è andato bene e considera la seduta in corso un'ottima occasione per individuare un altro sito. Propone di far svolgere la manifestazione in "Piazza Bologni".

**Arch. Scuderi:** si rimette al Consiglio per la scelta. Afferma che "Piazza Bologni" potrebbe andare bene, ma sarebbe meglio organizzare la manifestazione in un luogo nel quale non sia mai stato realizzato niente di simile.

**Presidente (Castiglia):** ricorda che il Consiglio era d'accordo sul "Capo" ed invita i consiglieri a fare proposte.

**Cons. Tramuto:** ringrazia la dott.ssa Calandra e l'Arch. Scuderi per l'iniziativa. Ricorda che aveva espresso preoccupazione per la scelta di "Cortile Spagnuolo", in prossimità del primo maggio ed in un momento che potrebbe essere importante per il mercato. Fa presente che in "Piazza Beati Paoli" non ci sarebbero problemi con le auto, in quanto è pedonale ed afferma di non potersi esprimere perché non conosce le dimensioni della tensostruttura. Non ritiene possibile la scelta di "Piazza Papireto", in quanto in discesa, e fa presente che in "Piazza Bologni" si sono organizzate manifestazioni analoghe e, pertanto, sarebbe opportuno fare l'iniziativa, in questione, altrove.

**Cons. Pitarresi:** saluta la dott.ssa Calandra e l'Arch. Scuderi. Ritiene importante e necessaria la manifestazione per il territorio. Propone "Piazza SS.Cosma e Damiano", spostando i contenitori dell'immondizia, altrove, per la durata dell'evento. Spera che si possa fare, anche con una combinazione fra digitale e presenza, in considerazione del momento che si sta attraversando.

**Cons. Vetrano:** ritiene che "Piazza Beati Paoli" sia il luogo più idoneo per la manifestazione e che sia importante promuovere la cultura al "Capo". Afferma che se si potesse noleggiare una struttura adeguata il sito di "Piazza Beati Paoli" sarebbe quello ideale, mentre non condivide la scelta di "Piazza SS. Cosma e Damiano", in quanto funge da parcheggio ed è sempre pieno di rifiuti.

**Cons. Randazzo:** è d'accordo con la consigliera Vetrano per la scelta di "Piazza Beati Paoli" e si augura che la pandemia dia una tregua.

**Cons. Imperiale:** saluta la dott.ssa Calandra e l'Arch. Scuderi e li ringrazia per la manifestazione. Si augura che tale iniziativa si possa ripetere all'Albergheria ed a tal proposito, pensa che si possa organizzare nel campetto di calcio. Ritiene importante la lettura perché aiuta a migliorare anche coloro i quali non hanno un livello di istruzione elevato.

**Presidente (Castiglia):** afferma che l'aula si è espressa a favore della scelta di "Piazza Beati Paoli" e ne sarà attenzionata la pulizia, fermo restando che i tecnici dovranno stabilire se vi sono le condizioni di sicurezza. Ritiene utile capire in che modo possa dare il proprio contributo la Circoscrizione e propone di coinvolgere le scuole limitrofe come la "Perez", il "Turrisi Colonna" ed il "Nicolò Turrisi". Ricorda che l'architetto Scuderi ha parlato di iniziative collaterali e gli dà la parola per illustrarle.

**Cons. Imperiale:** propone di coinvolgere anche la scuola "Nuccio".

**Arch. Scuderi:** afferma come obiettivo della manifestazione sia anche quello di animare il mandamento, allestire “spead corner” e leggere poesie sulla natura del quartiere.

**Presidente (Castiglia):** ritiene semplice il coinvolgimento delle scuole ed invita il comitato tecnico scientifico ad individuare letture da far fare ai bambini. Propone, inoltre, di posticipare la data per essere più sicuri, data la situazione attuale.

**Dott.ssa Calandra:** afferma che sarebbe più propensa alla scelta di “Piazza Bologni”, visto che l’iniziativa in Prima Circoscrizione fungerà, anche, da lancio del progetto, fermo restando che rispetta la decisione del Consiglio. Sostiene che non vi sono problemi per coinvolgere le scuole e ricorda che la Prof. Balistreri è incaricata di svolgere le attività all’interno della tensostruttura e si potrebbe pensare di realizzarne alcune nelle scuole. Chiede di suggerire altri posti al chiuso per svolgere altre attività e vorrebbe i riferimenti dei consiglieri. Fa notare che sono previste altre date per le altre sette Circoscrizioni e ritiene che la manifestazione si possa posticipare al massimo di una settimana.

**Presidente (Castiglia):** conferma la scelta di “Piazza Beati Paoli”, pedonalizzata nel 2018 e ritiene importante valorizzarla. Condivide la necessità di organizzare manifestazioni in siti che non sono mai stati considerati. Ricorda che è possibile la zona rossa nel week end del primo maggio e, pertanto, ritiene opportuno evitare di organizzare l’iniziativa in tale periodo.

**Cons. Sorci:** non considera l’iniziativa una necessità della zona ed afferma che si debba fare solo in presenza di tutte le misure di sicurezza. Sarebbe importante, a suo avviso, capire a quale target è rivolta.

**Cons. Pitarresi:** ritiene che il territorio abbia bisogno di manifestazioni, come quella di cui si discute perché vi è ancora tanto analfabetismo ed è necessario fare comprendere l’importanza della lettura, in una zona che presenta, anche, una elevata dispersione scolastica. Fa un cenno a Piero Tramonte, che con la sua biblioteca itinerante realizza tale tipo di iniziativa per diffondere la lettura.

**Cons. Vetrano:** ritiene la manifestazione utile per il rilancio del “Capo” ed è fondamentale farla a “Piazza Beati Paoli”, in quanto a “Piazza Bologni” si sono organizzate manifestazioni analoghe.

**Dott.ssa Calandra:** afferma che si potrebbe coinvolgere Piero Tramonte per fargli raccontare la sua storia. Chiede che le indichino persone che possano illustrare la storia della cucina siciliana, a cui si potrebbe affiancare qualcuno per piccole degustazioni.

**Cons. Venturella:** raccoglie la proposta della dott.ssa Calandra e ricorda la figura del Prof. Di Franco, che potrebbe collaborare, e propone di coinvolgere gli studenti dell'Istituto Alberghiero, presso il quale insegna, anche se si trova nel territorio di un'altra Circoscrizione.

**Dott.ssa Calandra:** fa rilevare che la manifestazione non deve essere circoscritta solo ai tre giorni individuati, ma si possono organizzare eventi anche in periodi diversi. Afferma, inoltre, che l'iniziativa è rivolta a tutti e non ad un target specifico. Comunica che scriverà il proprio numero di cellulare nella chat per eventuali suggerimenti e chiarimenti.

**Presidente (Castiglia):** sostiene di essere infastidito per la mancata partecipazione alla seduta dell'Assessore Zito, che non ha fornito alcuna giustificazione per la sua assenza.

**Vicepresidente (Nicolao):** fa presente che ci sono pochi rapporti con l'Assessore alle Culture e ricorda di avergli inviato un messaggio quattro mesi addietro, senza avere avuto alcuna risposta. Si augura che l'Assessore capisca l'importanza della Circoscrizione e che la dott.ssa Calandra gli riferisca quanto ha dichiarato.

**Presidente (Castiglia):** ricorda come le Circoscrizioni vengano fuori da un periodo in cui sono state maltrattate con la nota vicenda della mancata approvazione del regolamento sul decentramento da parte del Consiglio Comunale. Fa presente come il nuovo regolamento, approvato dal Commissario "ad acta", preveda che le Circoscrizioni si debbano occupare della programmazione dei servizi di base: sociale, sport, cultura ed istruzione. Fa presente di avere trasmesso due mail all'Assessore Zito il 21.09 u.s. ed il 13.10 u.s. senza avere ricevuto alcuna risposta.

Alle ore 11,10 partecipa ai lavori l'Assessore Prof. Mario Zito.

Alle ore 11,11 abbandona i lavori il consigliere Imperiale.

**Assessore Zito:** si scusa con il Consiglio ma non ha potuto prendere parte alla seduta per problemi personali.

**Presidente (Castiglia):** afferma che il Consiglio apprezza le scuse dell'Assessore e ritiene utile aggiornarsi ad un nuovo incontro per comprendere come l' "Assessorato alle Culture" intenda confrontarsi con le Circoscrizioni. Chiede all'Assessore di prendere contatti con la Segreteria per organizzare un nuovo incontro, al quale forse sarebbe opportuno invitare, anche il dott. Verona. Conclude il proprio intervento, affermando, che pretende rispetto per l'Istituzione "Circoscrizione".

**Assessore Zito:** afferma di conoscere bene il rispetto istituzionale e potrà apprendere dalla registrazione della seduta cosa è stato detto. Ricorda di avere partecipato alle riunioni con

i Presidenti di Circoscrizione e non ritiene di avere mancato ai propri compiti Istituzionali. Condivide la necessità di calendarizzare un nuovo incontro.

Alle ore 11,17 il consigliere Sorci abbandona i lavori.

**Vicepresidente (Nicolao):** afferma di essere risentito per quanto accaduto e ricorda che la Prima Circoscrizione lo ha invitato, quando non era Assessore. Afferma che oltre quattro mesi addietro gli ha inviato un messaggio per il quale non ha ricevuto risposta. Prega l'Assessore di perdonare il suo sfogo e lo invita a dare il giusto peso alla Circoscrizione.

**Assessore Zito:** fa presente che si tratta di un momento difficile per tutti e che è necessario confrontarsi con la Circoscrizione per i progetti post pandemia da realizzare. Ribadisce che non voleva mancare di rispetto alla Circoscrizione.

**Presidente (Castiglia):** ritiene necessario aggiornarsi, a breve, per programmare le attività delegate e invita l'Assessore a prendere nota delle mail che gli ha trasmesso il 21.09 ed il 13.10 u.s.. Ricorda che il Sindaco, subito dopo le elezioni, ha detto ai Presidenti che svolgono il ruolo di "Sindaco della Circoscrizione" con il compito di raccogliere le istanze dei cittadini e di elaborarle per mettere in campo proposte concrete e, pertanto, è necessario che l'Amministrazione attiva faccia tesoro del confronto con le Circoscrizioni.

Alle ore 11,30 il Presidente Castiglia chiude i lavori.

Il Segretario

Dott. Francesco Militello

Il Presidente

Massimo Castiglia